

Pressemitteilung vom 27. Mai 2014

Initiative will den Neubau des Wohn- und Pflegeheims Gartenstrasse stoppen

Die Initianten verlangen, dass der Gemeinderat die weitere Planung des Wohn- und Pflegeheims Gartenstrasse einstellt und ein neues Projekt auf dem Areal des Alterszentrums „im Wisli“ ausarbeitet.

Die am 27. Mai 2014 von Margarita Castillo und 16 Mitunterzeichnenden eingereichte Initiative „Marschhalt und Neuorientierung Neubau Wohn- und Pflegeheim Gartenstrasse“ verlangt, dass der Gemeinderat die weitere Planung für das Wohn- und Pflegeheim Gartenstrasse einstellt und ein neues Projekt auf dem Areal des Alterszentrums „im Wisli“ ausarbeitet. Diese Vorlage soll den Stimmberechtigten als Alternative zum geplanten Standort an der Gartenstrasse vorgelegt werden. Die Initianten/-innen stützen sich darauf, dass sich die Umstände seit der Erstellung des Alterskonzeptes im Jahr 2003 und der Abstimmung über das Wohn- und Pflegeheim Gartenstrasse im März 2013 geändert hätten, und dass diese zu berücksichtigen sind.

Am 3. Dezember 2010 reichten Marlies Zaugg und Walther Leuthold bereits eine Initiative ein und verlangten vom Gemeinderat, dass er einen Realisierungsvorschlag für eine Baute mit altersgerechten Wohnungen auf dem Areal Silberschmidt, wo die Gemeinde den Neubau des Wohn- und Pflegeheimes Gartenstrasse plante, erarbeiten solle. Es wurde damals bereits argumentiert, dass die Pflegeeinrichtungen besser auf dem Areal des Alterszentrums „im Wisli“ geplant werden sollten. An der Gemeindeversammlung vom 9. März 2011 wurde die Initiative mit grosser Mehrheit abgelehnt.

Am 3. März 2013 stimmten die Stimmbürger/-innen an der Urne dem Neubau des Wohn- und Pflegeheims Gartenstrasse mit grosser Mehrheit zu. Zu den im Baubewilligungsverfahren aufgetretenen Schwierigkeiten hat der Gemeinderat bereits mehrfach orientiert, letztmals mit Pressemitteilung vom 19. März 2014.

Der Gemeinderat wird die neue Initiative nun einer rechtlichen Prüfung unterziehen und über die formelle Gültigkeit und materielle Zulässigkeit der Initiative entscheiden.

Gemeinderat Richterswil



Hans Jörg Huber, Präsident



Roger Nauer, Gemeindeschreiber